



Sitzung des Gemeinderats vom 04. Dezember 2017

1. Vorlage von Bauanträgen

Der Gemeinderat stimmt folgenden Vorhaben zu:

- Einbau von 2 Wohnungn in das bestehende Gebäude (Wohnhaus mit Gewerberteil), Hauptstraße 1, Flst.Nr. 1866
- Neubau eines Einfamilienwohnhauses mit Doppelgarage, Alfons-Hable-Straße 25, Flst.Nr. 6031

Der Gemeinderat versagt folgendem Bauvorhaben das Einvernehmen, da noch einige offene Punkte bestehen, die vom Landratsamt zu prüfen sind:

- Dachgeschossausbau und Erweiterung Dach einer Garage, Hauptstraße 48, Flst.Nr. 37

2. Kindertageseinrichtungen; Anpassung der Benutzungsentgelte

Kämmerer Fürst erläutert die Entwicklung der Kostendeckung des Kindergartens in den vergangenen Jahren; gemäß den Empfehlungen der Landesregierung sollten 20% der Betriebskosten durch die Benutzungsentgelte gedeckt werden. Wir liegen in den vergangenen Jahren bei einer Kostendeckung von durchschnittlich rund 15 %.

Trotz der vorgeschlagenen Erhöhung der Benutzungsentgelte verbleibt der Gemeinde im Haushaltsjahr 2018 nach Abzug der Landeszuweisungen ein Eigenanteil von 248.300 €, der aus dem laufenden Haushalt zu finanzieren ist. Die Gemeinde bezahlt danach pro Kindergartenplatz einen „Zuschuss“ von monatlich 390,- € , d.h. jährlich von 4.685,- €.

Der Gemeinderat beschließt die Erhöhung der Benutzungsentgelte zum 01.01.2018 um 8% und zum 01.01.2019 um weitere 3%; die Erhöhung ist auch im interkommunalen Vergleich moderat.

Damit ergeben sich folgende Gebührensätze:

Betreuungsangebot:	Elternbeitrag:		
		+ 8 %	+ 3 %
Ü3: 3-6 Jahre	Aktuell:	1.1.2018	1.1.2019
Regelgruppe, 1. Kind	96,- € / Monat	104,- €	108,- €
Verlängerte ÖZ mit Essenbetreuung, 1. Kind	128,- € / Monat	138,- €	142,- €
Ü3: 1-2 Jahre:			
Halbtagsgruppe 1. Kind	184,- € / Monat	198,- €	204,- €
Verlängerte ÖZ 1. Kind	218,- € / Monat	236,- €	244,- €

Die Gemeinde Mühlhausen-Ehingen erhebt 12 Monatsbeiträge im Kalenderjahr. Die geltenden Beitragsermäßigungen für Geschwisterkinder werden beibehalten.

3. Kindergarten „ St. Martin“ in Ehingen; Deckung des weiteren Platzbedarfes und Anpassung des Haushaltplanes 2018

Bürgermeister Lehmann erläutert die Notwendigkeit für den weiteren Platzbedarf sowie die geplante Erweiterung im Kiga Ehingen und die geplanten Haushaltsansätze. Es soll nach der Erweiterung eine „altersgemischte Gruppe“ neu eingerichtet werden.



Der Gemeinderat **fasst** einstimmig folgenden **Beschluss**:

- Der Gemeinderat beschließt die Einrichtung einer weiteren Gruppe im Kindergarten Ehingen für das Kiga-Jahr 2018/19.
- Die Planung für den weiteren Anbau wird an das Architekturbüro Fiedler vergeben, das bereits die Planung des ersten Anbaus übernommen hatte. Das Architekturbüro Fiedler wird seitens der Verwaltung beauftragt, schnellstmöglich die Planung zu erstellen und den Bauantrag vorzubereiten.
- Die Baumaßnahme „Anbau Kiga Ehingen – Einrichtung eines weiteren Gruppenraums mit Schlafraum“ wird in den Haushaltsplan 2018 aufgenommen (Vermögenshaushalt) mit folgenden Ansätzen:
Ausgaben:
450.000,-- € Baukosten
Einnahmen:
120.000,-- € Förderung aus Investitionsprogramm des Bundes
150.000,-- € Investitionshilfe aus dem Ausgleichsstock
180.000,-- € Entnahme aus der allg. Rücklage (Erhöhung des bish. Ansatzes um diesen Betrag)

4. Grundschule Mühlhausen-Ehingen; Neubesetzung der Stelle der Schulleiterin bzw. des Schulleiters; Beschluss über die Entsendung einer Person in die Auswahlkommission

Der Bürgermeister teilt mit, dass Schulleiter Werner Duffner zum Ende des Schuljahres 2017/18 in Ruhestand geht und daher die Neubesetzung der Stelle erforderlich ist.

Er verweist auf den Ausschreibungstext des Regierungspräsidiums und stellt erfreut fest, dass danach „das Schulgebäude und die vorhandene Ausstattung unserer Grundschule überdurchschnittlich gute Voraussetzungen bietet, um mit Kindern handwerklich, kreativ, technisch sowie an Naturphänomenen zu arbeiten“.

Für die Personalauswahl zur Neubesetzung der Stelle wird eine Auswahlkommission gebildet. Hierzu kann die Gemeinde als Schulträger eine Person sowie einen Stellvertreter bestimmen.

Bürgermeister Lehmann wird als Vertreter der Gemeinde in der Auswahlkommission gewählt. Als sein Stellvertreter (im Falle Krankheit/Abwesenheit) wird Gemeinderat Erich Folke gewählt.